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    AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE TRÂNSITO, TRANSPORTES E MOBILIDADE URBANA   

 
Ata da vigésima quarta (24ª) audiência Pública, realizada na Câmara de 
Vereadores “Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do 
Plenário “Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na rua dos Três 
Poderes, nº 65, Jardim Paulista, em Suzano-SP. 

 
Ao primeiro dia do mês de dezembro de 2.022 às 17h11 deu-se início à vigésima 
quarta audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava Legislatura, 
sob a presidência do Ver. Marcos Antonio dos Santos – Maizena - Presidente da 
Comissão Permanente de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana – que 
cumprimentou a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, declarou 
aberta a sessão e anunciou:  

 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de Trânsito, 
Transportes e Mobilidade Urbana tem por finalidade analisar a prestação de 
contas, de ações do 2º quadrimestre de 2022 por parte da Secretaria Municipal 
de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana, nos termos da Lei Orgânica 
Municipal, Regimento Interno desta Casa de Leis e em especial da Resolução nº 
005/2021.  

 
O Presidente nomeou uma comissão formada pelos vereadores Artur Takayama, 
Jaime Siunte e Gerice Lione, para recepcionar no Plenário o Secretário Municipal 
de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana, Dr. José Serafim da Silva Junior e 
do Assessor Estratégico Claudinei Valdemar Galo. 
 
Presentes também, os vereadores Dênis Cláudio da Silva, Marcel Pereira da 
Silva e Nelson dos Santos. 

 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário Municipal de Trânsito, 
Transportes e Mobilidade Urbana, Dr. José Serafim da Silva Junior que 
cumprimentou a todos, agradeceu o convite e em seguida passou a palavra para 
o Assessor Estratégico Claudinei Valdemar Galo, para fazer a explanação das 
atividades da secretaria. 

 
O Assessor iniciou seu pronunciamento agradecendo o convite, bem como a 
oportunidade de trazer os esclarecimentos aos nobres vereadores, dos trabalhos 
executados na secretaria. 

 
Iniciou, falando sobre o quadro de pessoal atual da secretaria que se compõe 
de: 
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77 concursados; 05 estagiários; 09 comissionados; 25 bolsistas e 15 
terceirizados, totalizando 131 colaboradores. 
 

     
 
    Carros utilizados pelo pessoal da secretaria: 15 viaturas; 6 motos e 4 caminhões, 

totalizando 25 veículos. 
 

Comentou também sobre as credenciais concedidas a pessoas idosas e com 
deficiência, preconizadas pela Resolução Contran nº 965 de 17 de maio de 2022, 
detalhando que os órgãos de trânsito terão o prazo de 5 anos para realizar as 
adequações necessárias na sinalização nas áreas de estacionamento. 

 
Adiantou que Suzano saiu na frente na implantação dessas atualizações, sendo 
objeto de matéria na mídia escrita e televisada. 

 
Destacou que no primeiro quadrimestre foram expedidas 2.287 credenciais para 
pessoas idosas e no segundo quadrimestre 2.220. Fez um retrospecto dos 4 
anos, a saber: 2019 = 7.266; 2020 = 6.103; 2021 = 6.241 e neste ano, até o mês 
de agosto 4.507. 

 
    Já para pessoas com deficiência, foram expedidas no primeiro quadrimestre = 

605 e no segundo quadrimestre = 612. 
 

Nos últimos quatro anos, foram expedidas: 2019 = 1.763; 2020 = 1.437; 2021 = 
1.800 e neste ano, até o mês de agosto = 1.217 credenciais expedidas. 
 
Ressaltou que os cartões, ou seja, as credenciais são entregues no domicílio do 
deficiente, ou do idoso, se for o caso. 

 
Informou também sobre abrigos de pontos de ônibus. 

 
No primeiro quadrimestre foram revitalizados três abrigos. 

 
    No segundo quadrimestre foram retirados 1, revitalizados 16, novos 3, num total 

de 20, em vários pontos da cidade. 
 

Falou também sobre o trabalho desenvolvido pelo departamento de engenharia, 
enfatizando que possui apenas dois engenheiros atuando no planejamento e 
execução dos projetos. Relacionou os projetos realizados no primeiro 
quadrimestre deste ano, sendo: 24 sobre sinalização; 03 de placas toponímicas; 
24 lombadas; 03 UPAE (Unidade de Planejamento de Assuntos Estratégicos) e 
72 interdições. 
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Já no segundo quadrimestre foram: 30 sinalizações; 02 placas toponímicas; 77 
lombadas, 01 UPAE (Unidade de Planejamento de Assuntos Estratégicos) e 105 
interdições. 

 
Quanto ao trabalho de sinalização horizontal, foram expedidas 301 ordens de 
serviço no primeiro quadrimestre e 280 ordens de serviço no segundo 
quadrimestre. 

 
Destaque também para a sinalização horizontal de vagas especiais, realizadas já 
no modelo preconizado pela Resolução Contran nº 985 de 17 de maio deste ano. 

 
Esclareceu também sobre o trabalho de revitalização de sinalizações, bem como 
de interdições. 

 
A seguir fez explanação sobre o trabalho de execução de rampas de 
acessibilidade, destacando a construção de 62 novas rampas e a revitalização de 
outras 39. 

 
Quanto à sinalização vertical, foram 200 ordens de serviço expedidas no primeiro 
quadrimestre e 206 no segundo quadrimestre, totalizando 406 ordens de serviço. 

 
No que diz respeito às placas toponímicas, no primeiro quadrimestre foram 
colocadas 582 placas nos seguintes bairros: Nova América = 43; Ipelândia = 06; 
Parque Samambaia = 08; Estância Americana = 08; Vila Amorim = 169; Vila 
Figueira = 217; Vila Costa = 54 e Jardim Varan = 77, totalizando 582. Já no 
segundo quadrimestre foram colocadas 01 na Vila Maluf e 03 no Parque Santa 
Rosa. 

 
Para sinalização foram utilizados também tachinhas, tachões, prismas e 
gradis. 
 
Relativamente ao Pátio Municipal, tivemos a seguinte movimentação: 

 
    Apreensão de carros: no primeiro quadrimestre = 243 – no segundo = 263 
 

Liberação de carros:  no primeiro quadrimestre = 145 – no segundo = 130 
 

Apreensão de motos: no primeiro quadrimestre = 135 – no segundo = 113 
 
    Liberação de motos; no primeiro quadrimestre = 88 – no segundo = 51 
 

Realizamos também a operação tapa-buraco. 
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No primeiro quadrimestre foram contempladas 179 ruas do município. 

 
No segundo quadrimestre foram contempladas 173 ruas do município. 

 
Quanto ao trabalho na Fiscalização de Transporte: 

 
No primeiro quadrimestre realizamos 270 vistorias na área de transporte escolar 
e 113 vistorias em taxis. No segundo quadrimestre foram 232 vistorias no 
transporte escolar. 

 
Na atuação da Junta Administrativa de Recursos de Multas – JARI tivemos a 
seguinte movimentação: no primeiro quadrimestre = 905 recursos analisados. 

 
No segundo quadrimestre foram 860 recursos analisados. 

 
    Na área de Educação de Trânsito, tivemos em 12.05.22 uma palestra para 

estudantes na Fundação MGI. Em 22 de maio realizamos um passeio ciclístico. 
Em 30.06.22 uma atividade alusiva ao Dia do Caminhoneiro. Dia 25.07.22 
atividade em comemoração do Dia do Motorista. Dia 24.06.22 Parada 
Pedagógica abrangendo o transporte escolar. 

 
Falou também sobre as atividades do Conselho Municipal do Transporte e 
Mobilidade Urbana, ressaltando o interesse dos conselheiros, representantes do 
poder público, dos órgãos de classe e da sociedade civil, sendo tais reuniões 
com expressiva participação e discussão de problemas relacionados ao trânsito e 
transporte, além da mobilidade. 

 
Finalmente, para encerrar, mostrou um quadro comparativo sobre acidentes de 
trânsito na cidade, abrangendo o período de 2019 a 2022, acidentes com óbitos. 
2019 = 30; 2020 = 29; 2021 = 13 e 2022 = 07. Entende que esses números 
refletem o trabalho eficaz que vem sendo desenvolvido em nossa cidade. Diz que 
ainda não é o ideal, pois o ideal seria zero acidentes.  

 
Após sua explanação, colocou-se à disposição dos nobres edis, para responder 
suas perguntas e prestar os esclarecimentos necessários. 

 
O presidente franqueou a palavra para perguntas dos senhores vereadores.  

 
A vereadora Gerice Lione, foi a primeira a se manifestar:  

 
    Disse que não faria uma pergunta, apenas daria um depoimento que a Secretaria 

de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana é a melhor em serviços e 
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atendimento. Atendem prontamente, inclusive com justificativas convincentes, 
quando não há possibilidade no atendimento da demanda. Parabenizou a toda a 
equipe pelo excelente trabalho. 

 
O segundo a perguntar foi o vereador Jaime Siunte:   

 
Também não fez pergunta. Apenas disse que realmente a Secretaria atende a 
todos indistintamente. Só não atende, se não for possível mesmo, e assim 
mesmo dá a justificativa que impede de acolher o pedido. 
 
O terceiro a perguntar foi o vereador Dênis Cláudio da Silva: 

 
Cumprimentou a todos. Parabenizou o Assessor Estratégico Galo. Disse que se 
a Administração Municipal tivesse seis secretarias iguais a essa, teríamos uma 
cidade melhor. Nesse instante, a Vereadora Gerice complementou para endossar 
as palavras do vereador Dênis. 

 
O quarto a perguntar foi o vereador Marcel da Ong: 

 
Primeiramente cumprimentou e parabenizou a todos. Disse que o assessor 
estratégico Galo atende a qualquer hora do dia e da noite. Tem ligado para ele, 
inclusive à noite, e ele, prontamente, atende. 
 

    O quinto a perguntar foi o vereador Nelson dos Santos: 
 

Apenas para parabenizar o assessor estratégico Galo e confirmar que ele está 
sempre 24 horas no ar.  
 

    Por fim, o Presidente fez suas considerações, endossando as palavras dos 
vereadores e elogiando o assessor estratégico Claudinei Galo. 

 
Não havendo mais perguntas dos vereadores, consultou os demais presentes e 
fez a verificação se havia algum questionamento de internautas. 
 
Constatado que havia questionamentos de internautas, passou a enumerá-los: 
 
A primeira foi a internauta Thaís.  
 
Pergunta: Existe apenas a sinalização para as vagas de idosos. E os deficientes? 
 
Resposta. Existe sinalização de vagas para ambos. O que ocorre é que com a 
determinação da nova lei, cujo prazo de cumprimento é de cinco anos, já 
começamos a refazer a sinalização das vagas no modelo implantado pela nova 
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legislação. Estamos revitalizando tanto as vagas de idosos como as de 
deficientes. Aliás, nossa cidade foi a primeira a iniciar esse trabalho, sendo 
objeto de noticiário na imprensa escrita e televisada. Quanto à quantidade de 
vagas, a lei estipula um percentual mínimo que é 5% mas não estipula o máximo. 
Em Suzano estamos próximos de 11%. O que determina o número de vagas é a 
quantidade de cartões solicitados. 
 
Novamente a internauta Thais pergunta: 
 
Se tem projeto para ampliar a quantidade de Vans, para regiões dos bairros 
Cidade Cruzeiro do Sul, Monte Cristo e Suzanópolis e região. 
 

    Resposta: Existe sim. O contrato de Vans é um transporte complementar. 
Quando foi feito esse contrato ele foi renovado há dois anos. Ele é único. O titular 
da Van é permissionário, não se transmite para outro. Teve um caso de 
falecimento no ano passado e aí ele sai da linha. Sabemos que a população de 
Suzano tem aumentado.  

 
    O Trânsito fez esse estudo e concluiu que esses locais tem necessidade. 

Provavelmente no próximo ano terá aumento no transporte complementar. 
 

Pergunta: E as carteirinhas para deficientes para ônibus da cidade de Suzano, 
como e onde tirar. Tem algum telefone específico? 
 
Resposta: Hoje existe lei municipal aprovada por esta Casa de Leis e as 
carteirinhas podem ser tiradas. Hoje quem faz esse serviço é a OnPag no 
Terminal Norte. Os telefones são: 3135-0695 e 9-1212.3060. 
 
Pergunta: Por que o terminal foi aberto e agora o cidadão precisa pagar 
novamente a condução quando ele precisa pegar outra dentro do terminal? Isso 
gera um gasto alto para as famílias que muitas vezes fazem a opção pelo UBER 
quando se vem obrigados a pagarem mais de uma condução, visto que O UBER 
leva e traz o munícipe exatamente na porta de onde ele vai e também ele pode 
optar por horário e deixar de depender das Vans e dos ônibus. 
 
Resposta: Não vai precisar pagar não. O Terminal está aberto e tendo o cartão 
não paga 2 passagens. A não ser que você esteja voltando. O cartão tem 
validade de duas horas e nesse período pega outro ônibus de integração e não 
paga. 
 

    O internauta Artur pergunta: Existem planos que incluem as linhas de transporte 
municipal nos aplicativos do Google Maps. A medida melhoraria circulação na 
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cidade tanto para quem é daqui assim como quem não é. O acesso ao aplicativo 
facilitaria as informações de tempo, trajeto, horário das linhas e outros fatores. 

 
Resposta: Existe sim. Estamos implantando. A pandemia atrasou muito essa 
implantação do sistema. Temos aí o QRCode que seria aplicado em todas as 
paradas de ônibus. Esse QRCode informaria os horários dos coletivos e outras 
informações. 
 

    Foi criado pela própria Secretaria, a princípio só para aplicação nas linhas de 
ônibus. Estamos tentando implantar nas Vans. Como temos as mesmas linhas 
de ônibus e vans, se não implantarmos ao mesmo tempo, teremos muitos 
problemas. Hoje temos o aplicativo da empresa. 

 
    Não havendo mais vereadores inscritos, nem perguntas de internautas, passa a 

palavra para o Assessor Estratégico, para suas considerações finais. 
 
    O Assessor estratégico Claudinei Galo, agradeceu o convite da Comissão 

Permanente de Trânsito, Transportes e Mobilidade Urbana através de seu 
presidente Marcos Antonio dos Santos - Maizena, bem como agradeceu a todos 
os vereadores presentes, pela oportunidade de estar na Casa de Leis, reiterou a 
importância do trabalho de Trânsito, Transporte e Mobilidade Urbana e a parceria  

 
    com o Legislativo, que tem a responsabilidade de elaborar as leis e cobrar do 

Executivo a sua aplicabilidade, além de debater questões ligadas a essa área, de 
interesse de todos os munícipes. Reiterou a disposição de ficar à disposição dos 
nobres edis para todo e quaisquer esclarecimentos.  

 
    O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do Secretário e do 

Assessor estratégico.  Enalteceu também a parceria entre Executivo e 
Legislativo. Agradeceu a participação dos vereadores, agradeceu a presença de 
todos, especialmente dos vereadores, Artur Takayama – PL, Marcel Pereira da 
Silva – Marcel da Ong – PTB, Gerice Lione – PL, Jaime Siunte – PSDB, Dênis 
Cláudio da Silva- União Brasil e Nelson dos Santos - PL  dos servidores desta 
casa, e nada mais havendo a ser tratado, às 18:45 hs deu por encerrada a 
Audiência Pública da Secretaria Municipal de Trânsito, Transporte e Mobilidade 
Urbana.  

 
Acompanharam a Audiência Pública, os seguintes servidores, Agente 
Administrativo Raziel Shinosuke Ueda, Diretora de Comunicação Vivian Turcato, 
Secretário Especial Parlamentar Juvenal Antonio da Silva, Auxiliar Administrativo 
Sidnei Roberto da Silva Auxiliar Administrativo Arthur H. Condello,  Analista de 
T.I. Lucas Ferraz Nicolau Auxiliar Administrativo Eliany de Lourdes Mori, Chefe 
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do Cerimonial Danielle Itimura, Ouvidora Pamela da Silva Araújo, e o Fotógrafo 
Ricardo Bittner Silva. 

PLENÁRIO MARQUES FIGUEIRA, 01/12/2022 
 
 

VEREADOR MARCOS ANTONIO DOS SANTOS 
Presidente Comissão Permanente de Trânsito, Transportes e Mobilidade 

Urbana 
 
 

VEREADOR DÊNIS CLÁUDIO DA SILVA 
Relator 

 
 

VEREADOR JAIME SIUNTE 
Membro 

 
Ciente: Mesa Diretora 
 
Presidente: Leandro Alves de Faria 
 
 
1º Secretário: Antonio Rafael Morgado 
 
 
2º Secretário: Jaime Siunte 
 
 
 


